

SAN JUAN	
Total de Fondos Solicitados:	\$225,349,239.00
Vivienda	\$101,280,709.00
Infraestructura	\$114,777,530.00
Desarrollo Económico	\$9,291,000.00

El 5 de marzo de 2018, el Municipio Autónomo de San Juan presentó una propuesta que ha proporcionado información demográfica, así como información sobre las necesidades no satisfechas en San Juan. La propuesta destaca la experiencia de San Juan con la administración de los fondos CDBG y destaca los grupos vulnerables, tales como: las personas mayores que viven sin supervisión, los ciudadanos con necesidades especiales de salud, y los hogares monoparentales con hijos discapacitados. Adicionalmente actividades, San Juan entregó las propuestas que se financiarán con fondos CDBG-DR.

La información relativa a la necesidad insatisfecha existente en San Juan se resume como sigue:

- 57,623 solicitudes de FEMA para la vivienda (propietarios)
 - FEMA sólo ha inspeccionado 34,943 (61%) del 57623. De los 34.943, solamente 17.915 (51%) han recibido asistencia
 - 22,680 unidades de vivienda (39%) permanecen a inspeccionar.
 - 17,028 unidades de vivienda y las familias evaluadas por los daños no han recibido asistencia de FEMA
- Al 14 de febrero de 2018, la cantidad total de ayuda para vivienda aprobada por FEMA es de aproximadamente \$27 millones - sólo el 40% de esta cantidad es para la vivienda. La asistencia restante se utiliza para cubrir la asistencia en el alquiler (20%) y otras necesidades (40%)
- 62,950 solicitudes de asistencia de FEMA para la vivienda de alquiler
 - De los 62,950 solamente 36,901 han sido inspeccionados (59%). 26,049 unidades de alquiler aún no se han inspeccionado
- Comunidades más impactadas: Península de Cantera, Barrio Obrero, Playita, las comunidades a lo largo del Caño de Martín Peña, y las comunidades de Caimito y Cupey.

La evaluación sobre el impacto en la comunidad de San Juan es la siguiente:

- Vivienda:
 - 1,540 personas desplazadas de su residencia principal; 426 viviendas en pérdida total
- Infraestructura:
 - 100% de pérdida de electricidad
 - 25% sin agua potable
 - 102 escuelas cerradas

- 90% de las carreteras obstruidas; servicios de comunicación al 10% de su capacidad
- Economía
 - Pérdida de unos 500 empleos; aumento del 0.6% en la tasa de desempleo
 - 43.6% de los pequeños negocios afectados

San Juan solicita fondos CDBG-DR para completar los siguientes proyectos. Una descripción detallada de los planes del proyecto, presupuesto del proyecto por etapas, los lugares del proyecto y resumen de las poblaciones afectadas y objetivos nacionales asociados a cada actividad se describen en la propuesta.

Vivienda

- Crear hogares resilientes para los adultos mayores (mayores de 60 años), que incluyan: sistemas de energía fotovoltaica, la instalación de cisternas de agua, y la distribución de los dispositivos de terapia respiratoria.
- Rehabilitar las instalaciones de vivienda temporera para las víctimas de la violencia doméstica.
- Adquirir y rehabilitar propiedades declaradas como estorbo público para crear propiedades de uso mixto residencial y asequibles. Reubicar a las familias de las zonas propensas a las inundaciones a estas estructuras rehabilitadas.
- Demolición de casas en zonas propensas a las inundaciones y convertir la tierra a los espacios verdes.
- Rehabilitar o reconstruir unidades de vivienda impactadas por María, con materiales y sistemas resilientes, con un énfasis en la energía solar y la sustentabilidad.
- La construcción de nuevas unidades de vivienda accesibles, equipadas con sistemas de energía solar y recolección de agua de alimentación y de recogida de agua solares.

Desarrollo Económico

- Rehabilitar espacios para establecer incubadoras de negocios.

Infraestructura

- Control de inundaciones y proyectos de mitigación.
- La restauración de las vías públicas, las estructuras de iluminación y sistemas de alcantarillado.
- Reconstruir la red eléctrica basada en sistemas de energía solar.
- Rehabilitar los espacios para crear un centro comunitario para prestar servicios sociales y psicológicos a las víctimas que se recuperan de los efectos de los huracanes Irma y María.